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СРЕДА

    Уважаемые работники дошкольного образования, ветераны педагогического труда!
                       Сердечно поздравляю вас с Днем дошкольного работника!
Пусть ваша жизнь будет наполнена теплотой и любовью родных, близких, уважением вос-

питанников и их родителей, поддержкой коллег. Пусть неиссякаемая энергия, оптимизм и
умение реализовать задуманное помогут решать самые сложные задачи, а все ваши устрем-
ления и инициативы, направленные на воспитание дошкольников, увенчаются успехом.

Мира, здоровья, благополучия, творческих идей, успехов в вашем благородном деле!
                                                                       Начальник Управления образования И.М. КУРОЧКИНА.
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Выступление её запомнилось эмо-
циональностью, напористостью.
Казалось, она хотела всех убедить,
что детский сад на селе нужен, жи-
вёт он насыщенной жизнью. Вот она
и в работе такая же напористая, вид-
но, это неиссякаемое трудолюбие в
крови у режаков. А она, уроженка
деревни Копылово, покидала её
только на время учебы в институте
да год работала учителем русского
языка и литературы в Коробицынс-
кой средней школе.

Вышла замуж за режского парень-
ка Василия Вечеринина, да так и
осталась здесь. В школе мест не
было, приняла заведование в детс-
ком саду временно, и  растянулось
это "временно" на двадцать лет.

А она, как уродилась  хлопотуньей,
такой и осталась. Запомнились ей
годы, когда вводилось альтернативное
воспитание в детских садах. Остались
в саду пять человек. Да что же это та-
кое? Как люди не понимают, что не
благо  это! Села на велосипед, впере-
ди маленького сынишку посадила и
объехала все деревни колхоза. Ведь
сумела убедить родителей, двадцать
два ребёнка вернулись в сад.

У заведующей забот хватает, ре-
монт приходится делать своими си-
лами, к счастью, они есть. Ведь в
штате работников детского сада еще
и четверо мужчин: три кочегара и

     И РУКОВОДИТЬ НАДО ТВОРЧЕСКИ

электрик. В этом году  заменили
стекла в окнах, к зиме готовы. Мно-
го хлопот доставляет кочегарка, но
плюс здесь неоспоримый - в детс-
ком саду всегда тепло.

Решение хозяйственных проблем
всегда в поле зрения заведующей, но
главное её назначение - скоордини-
ровать действия всех работников
сада, чтобы детям было не только
тепло, сытно и уютно, но чтобы они
развивались физически и нравствен-
но, были качественно готовы к обу-
чению в школе. И это Галине Кон-
стантиновне удается.

Заслуга её в том, что она создала
работоспособный коллектив едино-
мышленников. Она не диктует свои
требования, а если предложит что-то
сделать, никто не отказывается. Не-
конфликтная, но требовательная,
если что-то не нравится, попросит
переделать, но так, что и проверять
больше не стоит, сделают на совесть.

Сейчас детские сады начинают
работать по новым федеральным
государственным требованиям, все
эти материалы надо изучить и вне-
дрять в жизнь. Когда я пришла в дет-
ский сад, Галина Константиновна
работала за компьютером, на столе
- папки с документами.

"Да, детский сад небольшой, а до-
кументации очень много. Вот готов-
лю документы на получение бессроч-

ной лицензии, - пояснила она. - Но у
меня есть, как говорится, и отдуши-
на, я работаю с обеда с детишками
на группе, очень нравится. Особого
внимания требуют самые маленькие.
Но, знаете, разновозрастные группы
хороши тем, что старшие дети забо-
тятся о младших, помогают им адап-
тироваться. А вообще-то, мне повез-
ло, что в саду работает замечатель-
ная женщина, опытный воспитатель,
имеющая высшее педагогическое
дошкольное образование Валентина
Ивановна Игнашева".

Слушая эту симпатичную, улыб-
чивую женщину, ловлю себя на мыс-
ли - это же удивительный дар руко-
водителя, который видит в окружа-
ющих его людях хорошее и разви-
вает добрые ростки. Сложилось впе-
чатление, что Режский детский сад
- это своеобразная семья, где пони-
мают и заботятся друг о друге.

             Руфина ПШЕНИЦЫНА.
                                Фото автора.

"Детство - уникальный период в жизни человека. Именно в это вре-
мя формируется здоровье, происходит становление личности.  Навы-
ки, заложенные в детстве, определяют дальнейшую жизнь человека",
- так начала свое выступление на августовской педагогической кон-
ференции заведующая Режским детским садом Галина Константинов-
на Вечеринина.
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ВЕСТИВЕСТИВЕСТИ

    КОРНИ ПРАЗДНИКА - В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ
Завтра, 27 сентября, мы будем отмечать общенациональный празд-

ник "День воспитателя и всех дошкольных работников".
Дата выбрана не случайно. Первый детский сад в России был открыт в

Санкт-Петербурге 27 сентября 1863 года.
Сегодня в России 60 тысяч дошкольных детских учреждений, в которых

работают около 1 миллиона 200 тысяч воспитателей.
В нашем районе функционируют шесть дошкольных образовательных

учреждений и две дошкольные группы при основных общеобразователь-
ных школах. Услугами дошкольного образования охвачены 373 ребёнка.
В детских садах трудятся 49 педагогических работников.

                                                                            Руфина ПШЕНИЦЫНА.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

    КОТЛЫ ПОСТУПИЛИ
В котельные РТП и кварталь-

ную в райцентре привезены кот-
лы, стоимость которых около од-
ного миллиона рублей. В ближай-
шее время их установят и зима,
холода будут не страшны.

                      Агей ШАВЕРИН.

               В ДЕНЬ
    ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ
Информационный день для пен-

сионеров райцентра проведёт 1 ок-
тября, в День пожилых людей,
председатель комитета по физи-
ческой культуре, спорту и моло-
дежной политике области Олег
Анатольевич Димони. Встреча со-
стоится в 11 часов в зрительном
зале районного центра культуры.

               ПРАЗДНИК
      В НАЧАЛЕ ОКТЯБРЯ
В библиотечной системе района

насчитывается двенадцать ветера-
нов труда, половина из них прожи-
вает в райцентре, четверо продол-
жают работать. Для них и будет ус-
троен праздник в начале октября.

  УРОКИ ПЕНСИОННОЙ
           ГРАМОТНОСТИ

Вчера, 25 сентября, прошёл Все-
российский день пенсионной гра-
мотности. Накануне в отделе ПФР
в Сямженском районе прошла пре-
зентация информационно-образо-
вательной программы для школь-
ников и студентов "Твоя будущая
пенсия зависит от тебя!" Как со-
общили специалисты отдела, в те-
чение двух недель в школах райо-
на  на уроках пенсионной грамот-
ности пройдет разъяснение основ-
ных направлений деятельности
ПФР. Каждая школа получит и об-
новленные учебники.

   ЮБИЛЕЮ ПОЭТЕССЫ
         ПОСВЯЩАЕТСЯ
Очередное занятие литератур-

ной гостиной в районной библио-
теке пройдет одиннадцатого ок-
тября. Посвящено оно 75-летию
со дня рождения известной и лю-
бимой читателями поэтессы Оль-
ги Фокиной.

                       Ида БАРАНОВА.

Кол лектив
ООО "Сям-
женский водо-
провод" при-
водит в поря-
док водопро-
водные и кана-
лизационные
сети.

В райцентре
нынче многое
уже сделано.
Например, за-
вершается про-
кладка труб канализации от септика
у здания ПМК (на снимке) к очист-
ным сооружениям в микрорайоне

ПРИВОДЯТ В ПОРЯДОК

РТП, протяженность которых более
ста семидесяти метров.

Агей ШАВЕРИН. Фото автора.

         ВСТРЕЧА С НАСЕЛЕНИЕМ РЕЖИ
В сельском поселении Режское 21 сентября прошел день админист-

рации. На вопросы жителей деревень Лукинской, Копылово, Гридино от-
ветили первый заместитель главы администрации района В.Н. Семенков,
начальник управления сельского хозяйства А.Н. Бутков, заведующая от-
делом организационно-кадровой работы администрации района Л.К. За-
госкина, главный врач райбольницы Ю.М. Степухин.

Шел разговор о возрождении хозяйства. Жителей Режи волнует про-
блема недостаточного обслуживания населения рейсовым автобусом. Выс-
казали они просьбу и об освещении тротуаров от автостанции с. Сямжи
через бывший сельлесхоз.

Много было задано частных вопросов.
                                                                             Руфина ПШЕНИЦЫНА.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Идет подписка на периодичес-
кие издания - газеты и журналы
- на первое полугодие 2013 года. В
почтовом отделении Житьево эта
кампания началась неплохо. По дос-
рочной подписке план перевыпол-
нен. Всего выписано уже свыше
двухсот экземпляров газет и журна-
лов, в том числе восемнадцать - рай-

онной газеты "Восход".
- Думаю, что подписка пройдет не

хуже чем в предыдущий период.
Если сейчас "Восход" получают в
нашем отделении связи шестьдесят
шесть семей, то будет не меньше, -
говорит начальник почтового отде-
ления Е.А. Леонтьева.

                          Агей ШАВЕРИН.

         ИДЁТ ПОДПИСКА НА 2013 ГОД
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Вот такая и моя героиня - Свет-
лана Львовна Шарова - музыкаль-
ный работник Детского сада № 3 с.
Сямжи.

Заглянем на минутку в уютное
здание детского сада. …Звучит
бодрая мелодия марша - парами в
зал заходят дети подготовительной
группы. Небольшая музыкальная
разминка, и ребятишки с хорошим
настроением садятся на стульчики,
отправляясь в удивительный мир
музыкальных звуков. Тема занятия
"Эмоции в музыке". Опираясь на
чувства детей, Светлана Львовна
закрепляет знания о мажорной и
минорной мелодии. Слушание пе-
сен сменяется пением, музыкаль-
ными играми, в которых дети поют
и танцуют. Глядя на очарователь-
ную Светлану Львовну, которая
пластично, красиво выполняет
танцевальные движения, они ста-
раются их копировать. Многие
танцевали очень хорошо. А вот в
руках у детей шумовые инструмен-
ты, на которых они с удовольстви-
ем играют.

Звучит песня "Я рисую" - очень по-
зитивная, несущая детям радость,
они подпевают, сопровождая всё дви-
жениями. Занятие идёт в хорошем
темпе, дошкольники чувствуют себя
комфортно. Я невольно подумала, ви-
димо, не зря на районном фестивале
"Маленькая страна" дети этого детс-
кого сада смотрелись очень выиг-
рышно.

Прошло очередное занятие, а
сколько их, "музыкальных капелек",
было в жизни Светланы Любовны
(так тепло называют её многие маль-
чишки и девчонки).

Наверно, каждый житель Сямжи
знает её, и не мудрено, уроженка
Усть-Кубинского района, она всю
сознательную жизнь после оконча-
ния Вологодского музыкального пе-
дагогического училища прожила
здесь, отдавая тепло души сямжен-
ским детишкам.

Тонко чувствуя ребятишек, она
умеет найти в них росточки талан-
та. Кого-то научит просто красиво
двигаться, кому-то предложит разви-

К ДНЮ ДОШКОЛЬНОГО РАБОТНИКА

        ЛЁГКОЙ ПОХОДКОЙ ПО ЖИЗНИ

Жизнь прожить… Как часто мы слышим да и сами произносим эти слова. Да, для кого-то - это
тяжкая ноша, кто-то "прожигает" её, а иной идет по жизни легкой походкой, всё у него, кажется,
получается само собой, без особых усилий, не ноет, не суетится, на чужих дорогах не маячит - о
любви, как нищие не плачет, потому что сам любит тех, кто с ним рядом.

вать талант в школе искусств. По-
мимо музыкальных занятий она ве-
дёт вокальный кружок, танцеваль-
ные "Веселый каблучок" и "Топо-
тушки". Все праздники в детском
саду - это плод её творческой фан-
тазии: составляет сценарии, сочиня-
ет стихи, подбирает игры, музыку и
сама её пишет. Оформляет зал, шьёт
костюмы… И, к слову сказать, каж-
дый праздник - неповторим.

Конечно же, её одаренность не ос-
тается не замеченной: она уже не-
сколько раз подтверждала высшую
квалификационную категорию, на-
граждена нагрудным знаком "Почет-
ный работник общего образования
РФ", Почетными грамотами облас-
тного и районного уровня.

По складу характера Светлана
Львовна не живет вчерашним днем,
стремится к новому, неизведанному.
Одна из первых в детском саду ос-
воила компьютер. Теперь "гуляет"
по просторам интернета, "беседует"
со старыми друзьями и с новыми,
которых приобрела на международ-
ном форуме музыкальных работни-
ков. Такое общение вдохновляет её
на новые идеи.

И вообще-то, эта миловидная жен-
щина с техникой на "ты". В музы-
кальном зале, на её рабочем месте,
есть все необходимое: цифровое

фортепьяно, баян, музыкальный
центр, компьютер, принтер, магни-
тофон, телевизор, мультимедиа...

Добра  и приветлива Светлана
Львовна не только с детьми, но и со
всеми работниками детского сада.
Ровна в отношениях, всегда готова
прийти на помощь, любит поделить-
ся кулинарными рецептами. Она
прекрасная хозяйка, экономная, по-
рой, как говорится, из ничего сде-
лает вкуснятину, пользуясь совре-
менными электроприборами, в час-
тности, мультиваркой.

Её энергию, душевную теплоту
в избытке получают самые близкие
люди - мама, муж, сын, невестка.
А внучка в ней просто души не
чает, с удовольствием  приезжает
в гости.

Беседуя со Светланой Львовной,
невольно не удержалась от вопроса:
"Как Вам удается выглядеть так мо-
лодо?" Улыбнулась в ответ. "Просто
надо любить себя  и людей. В жизни
всякое бывает, но если меня обидели,
я не держу зла, ведь затаенная досада
разъедает душу, а значит и здоровье".

Жизненное кредо её - вовремя
нужно похвалить, поддержать чело-
века. Его она придерживается и на
работе, и дома.
                Руфина ПШЕНИЦЫНА.
                                   Фото автора.
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ИНИЦИАТИВЫ ГУБЕРНАТОРА

  НУЖНЫ НОВЫЕ ФОРМЫ
      ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ
Как отметил один из высту-

пающих, комиссия фиксиро-
вала и политический, и пси-
хологический настрой обще-
ства. За 10 лет ее работы
было рассмотрено более
1300 обращений, касающих-
ся всех аспектов жизни и прав
человека, отмеченных в Кон-
ституции РФ. В свою очередь
члены Комиссии обращались
за ответами в различные
структуры (органы юстиции,
прокуратуры, предприятия), а
также к представителям всех
уровней власти региона. За-
тем направляли в областное
Правительство конкретные
предложения, которые не-
редко воплощались в различ-
ных программах.

Определение санитарно-
защитных зон промышлен-
ных предприятий, пробле-
мы, связанные с реализаци-
ей областной программы по
расселению ветхого и ава-
рийного жилья, право на
труд и его оплата на пред-
приятиях малого и среднего
бизнеса, - это только малая
часть перечня вопросов, с
которыми жители области
обращались в Комиссию по
правам человека.

В своем Послании к Прави-
тельству области, озвученно-
му в феврале этого года, Олег
Кувшинников особо отметил:
региону нужно новое качество
власти, решения, основанные
на том, что действительно не-
обходимо людям.

"Власть должна опираться
на мнение общественных
организаций, главная цель
которых - сделать жизнь луч-
ше, - еще раз подчеркнул Гу-
бернатор. - Комиссия по пра-
вам человека при Губернато-
ре области за 10 лет провела
серьезную работу, за что хо-
тел бы её поблагодарить.
Однако сейчас, в связи с тем,
что гражданское общество
проснулось, нужны новые
формы взаимодействия с об-
щественными организация-
ми, партиями. Считаю, что
необходимо преобразовать

Комиссию в Общественный
совет по взаимодействию с
гражданским обществом при
Губернаторе. Кроме того, в
соответствии с инициативами
Президента страны, мы со-
здаем институт уполномочен-
ного по правам человека в
Вологодской области".

Институт уполномоченных
на сегодняшний день создан в
66 субъектах федерации. Наш
регион в это число до сих пор
не входил. Губернатор облас-
ти Олег Кувшинников объявил
о начале процедуры учрежде-
ния новой должности.

"Тот, кто станет уполномо-
ченным по правам человека,
должен будет обладать опре-
деленным набором компетен-
ций, иметь авторитет и
пользоваться поддержкой как
власти, так и гражданского
общества", - подчеркнул гла-
ва региона.

Кроме того, Олег Кувшинни-
ков напомнил о том, что на
федеральном уровне приня-
та Национальная стратегия
действий в интересах детей
до 2017 года. Одной из пер-
воочередных задач является
расширение института упол-
номоченных по правам ребен-
ка. В этой связи Служба по
правам ребенка Правитель-
ства Вологодской области бу-
дет преобразована в самосто-
ятельный орган, наделенный
правами и полномочиями по
защите несовершеннолетних
жителей региона.

"В будущем, следуя иници-
ативам Президента страны,
нам нужно будет утвердить и
еще одну должность - уполно-
моченного по правам пред-
принимателей. Нам нужно по-
степенно уходить от моно-
структурной зависимости от
химии и металлургии. В тече-
ние ближайших пяти лет не-
обходимо сделать решитель-
ный шаг вперед в развитии
малого и среднего бизнеса,
поддержать предпринима-
тельскую активность жителей
области", - подвел итог Олег
Кувшинников.

В Вологодской области появится институт уполномо-
ченного по правам человека. Такое решение глава реги-
она Олег Кувшинников озвучил на итоговом заседании
Комиссии по правам человека при Губернаторе области.

Вологодская область де-
лает ставку на возобновля-
емые источники энергии.
Первым шагом стало под-
писание Соглашения о вза-
имодействии в сфере ма-
лой гидроэнергетики с ЗАО
"Норд Гидро" в рамках
участия главы региона
Олега Кувшинникова в XI
Международном инвести-
ционном форуме в Сочи.

В 2012 году специалиста-
ми "Норд Гидро" уже было
обследовано  более 10 гид-
ротехнических объектов,
расположенных на террито-
рии Вологодской области.
Первым в рамках реализа-
ции Соглашения станет
строительство малой гидро-
электростанции на базе ГТС
Череповецкой ГРЭС.

"Основной темой Междуна-
родного форума "Сочи-2012"
стала инвестиционная конку-
рентоспособность страны и
регионов. Уверен, что этот
форум даст толчок к разви-
тию инвестиционного потен-
циала нашей страны: дело-
вой, предпринимательской
активности, сокращению ад-
министративных барьеров
для бизнеса, - подчеркнул

ИНВЕСТИЦИИ

             ВОЗОБНОВЛЯЕМЫЕ
            ИСТОЧНИКИ ЭНЕРГИИ

Олег Кувшинников. - Воло-
годской областью очень ин-
тересуются инвесторы. Од-
ним из итогов форума стало
подписание Соглашения с
"Норд Гидро". Наш приоритет
сегодня - это возобновляе-
мые источники электроэнер-
гии: вода, солнце, ветер. Для
нашей северной области с
огромным количеством рек и
озер малая гидроэнергетика
может помочь там, где не хва-
тает мощностей. В том чис-
ле и крупных инвестицион-
ных и инновационных проек-
тов, реализуемых в удален-
ности от крупных населенных
пунктов. Придет энергетика -
придут инвесторы, будут со-
здаваться новые рабочие
места, будут оживать терри-
тории".

Кроме того, в рамках фору-
ма в Сочи состоялась встре-
ча главы региона с Чешским
экспортным банком, на кото-
рой достигнута договорен-
ность о реструктуризации за-
долженности по привлечен-
ным кредитам, а также с Газ-
промбанком, который будет
кредитовать и финансировать
крупнейшие инфраструктур-
ные проекты региона.

    ИМУЩЕСТВО ДОЛЖНО
ИСПОЛЬЗОВАТЬСЯ ЭФФЕКТИВНО
Глава региона  поручил приватизировать или передать

заброшенные и недостроенные объекты, находящиеся
на балансе структурных подразделений Правительства
области, на уровень муниципалитетов.

Олег Кувшинников подчеркнул, что муниципальные и ре-
гиональный бюджеты несут колоссальные затраты. На де-
партаменте образования числится более 1200 таких объек-
тов, примерно сколько же - в сфере здравоохранения, 1500 -
на департаменте культуры. При этом большое количество
указанных объектов не используется.

По мнению Олега Кувшинникова, все объекты, исполь-
зующиеся неэффективно или не используются совсем, дол-
жны быть переданы на баланс муниципалитетов. В свою
очередь муниципальные органы власти должны сделать
анализ своей бюджетной инфраструктуры, провести её оп-
тимизацию для сокращения затрат на текущее содержа-
ние.  "Объекты, которые не используются, необходимо при-
ватизировать. Я прошу провести работу по формированию
доходных и расходных статей бюджета для того, чтобы вне-
сти эти объекты в план приватизации. Срок - полтора меся-
ца", - подвел итог Губернатор области.

 Пресс-служба  Губернатора Вологодской области.
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Анна Александровна Со-
колова, закончив школу, по-
лучила профессию бухгал-
тера. Знания у неё хорошие:
в дипломе только две чет-
верки, остальные - пятерки.
Но куда бы ни обращалась,
везде нужны специалисты с
опытом. А где же его взять?

И так волею судеб стала
младшим воспитателем в
детском саду № 2 с. Сямжа.
Сначала в разных группах
подменяла младших воспи-
тателей: менялись дети, вос-
питатели. "Думала, никогда
не привыкну, и до слёз до-
ходило. Но, когда стала ра-
ботать постоянно на группе,
да еще с такими замечатель-
ными воспитателями - Лю-
бовь Васильевной Самохва-
ловой и Светланой Андреев-
ной Агапитовой, поняла, что
это моё дело. Они очень так-
тично, терпеливо помогали
мне первое время", - вспоми-
нает начало трудовой дея-
тельности Анна Александ-
ровна.

             ДЕТЯМ С НЕЙ ХОРОШО

Добрая, аккуратная, с при-
ятным нежным голосом,
мягким характером, испол-
нительная эта миловидная
женщина, как говорится,
пришлась "ко двору". Её лю-
бят дети, уважительно отно-
сятся родители, считают не-
заменимой помощницей
воспитатели.

Спокойная, несуетливая,
она  везде успевает. Утром
вместе с воспитателем при-
нимает детей, проводит ин-
дивидуальную работу по
привитию санитарно-гигие-
нических навыков, соблюде-
нию режимных моментов,
учит дошколят сервировать
стол, оказывает помощь вос-
питателям в подготовке к
занятиям (лепке, рисованию,
аппликации), осуществляет
страховку на физкультурных
занятиях. Помогает одеться
детям, когда идут на прогул-
ку. Пока гуляют ребятишки,
проветривает помещение
группы, делает влажную
уборку. А когда возвращают-

ся с прогулки, помогает раз-
деться, если нужно, повесит
сушить одежду.

Она и книжку детям почи-
тает, и игру проведет. Выса-
живает  цветы, помогает со-
здавать уют в групповой ком-
нате и на участке.

Детский сад - это семья, а
в хорошей семье каждый
стремится внести свой вклад,
чтобы тем, кто рядом, было
хорошо.

Ребятишки тянутся к ней,
доброжелательной, ласко-
вой, умеющей пошутить,
успокоить.

В разговоре с Анной об-
ратила внимание, что она
почти никогда не говорит я.
"Мы с воспитателями", "мы
с дочкой", "мы дома всё
вместе делаем с мужем".
Конечно, только вместе
можно построить дом, под-
вести воду, благоустроить
все в доме и около него.

И увлечения её говорят о
спокойном уравновешенном
характере. Вяжет, любит ра-

ботать с биссером - делает
браслеты, колье. И дочку
Свету, третьеклассницу, при-
учает к рукоделию. Еще она
- хорошая хозяйка, любит
печь пироги, готовить.

Очень приятно знакомить-
ся и общаться с такими рас-
полагающими к себе людь-
ми, я искренне любовалась
её нежной улыбкой, светлым
обликом. А она вдруг засму-
щалась и добавила: "Если
можно, поздравьте весь кол-
лектив нашего детского сада
с Днем дошкольного работ-
ника". Я также присоединя-
юсь к поздравлению Анны
Александровны. Добра и
удачи вам, всех земных благ,
уважаемые работники детс-
кого сада № 2.
  Руфина ПШЕНИЦЫНА.
                                   Фото
          из семейного архива.

Почти тридцать лет каждое утро
идёт в детский сад Ирина Никола-
евна Воронова. Закончив Черепо-
вецкий педагогический институт,
она осталась верна не только из-
бранной профессии, но и двиницким
детишкам.

И сейчас воспитатель в постоянном
поиске, совершенствует своё мастер-
ство, имеет первую  квалификацион-
ную категорию.Работая в разновозра-
стной группе, старается найти инди-
видуальный подход к каждому ребён-
ку, тщательно продумывает все режим-
ные моменты, умело подходит к вы-
бору форм работы. В соответствии с
федеральными государственными тре-
бованиями проводит интегрированные
занятия, используя различные приёмы
и методы, формирует навыки детей в
различных видах деятельности. Нена-

       В ПОСТОЯННОМ ПОИСКЕ
вязчиво, в радостном деловом обще-
нии прививает детям культурно-гиги-
енические навыки, приобщает к здо-
ровому образу жизни. Много внима-
ния уделяет развитию речи детей.

Основная деятельность в детском
саду - игра. Опытный педагог следит
за оформлением и  оснащением пред-
метно-игровой среды, создавая атмос-
феру уюта, тепла и доверия.

Ирина Николаевна активно сотруд-
ничает с филиалом Дома детского
творчества, сельской библиотекой,
семьями дошкольников, применяя
различные формы работы с ними.

Повышая педагогическое мастер-
ство, передаёт свой опыт, участвуя в
заседаниях районного методического
объединения дошкольных работников.

В мае Ирина Николаевна провела
для воспитателей района открытое

интегрированное занятие, на котором
очень активны были дети.

За многолетний плодотворный труд
она награждена Почетной грамотой
Министерства образования и науки
Российской Федерации.

В крепкой дружной семье Вороно-
вых выросли двое детей, которые жи-
вут в Череповце. Теперь нерастрачен-
ную нежность и теплоту Ирина Нико-
лаевна отдает внучке. Каждое воскре-
сенье  она печет пироги и обязательно
идёт к свекрови, чтобы угостить её
вкусной выпечкой.

А ещё эта талантливая женщина
любит рисовать, украшать поделки. И
детям прививает художественный
вкус, учит видеть вокруг себя прекрас-
ное и создавать его.

             В ЖИТКОВА, заведующая
            Двиницким детским садом.

Когда мы говорим о работе детского сада, обычно связываем её с заведующей,
воспитателями. А есть ещё одна категория работников, без которых в детском
саду ну никак нельзя, они первые помощники воспитателям во всем. Да и долж-
ность их называется "младший воспитатель".

С ПРАЗДНИКОМ!



             26 сентября 2012 года6 ВОСХОД

В нашем детском саду с мая по
сентябрь проходил конкурс "На
лучший участок детского сада".

В нем участвовали не только педа-
гоги учреждения, но и родители вос-
питанников. Два участка надо было
оборудовать вновь.

Диплом первой степени получила
старшая группа: воспитатели Л.В. Са-
мохвалова и С.А. Агапитова.  Помо-
гали в оформлении участка родители:
В.В. Игнашев, В.И. Котов, А.А. Пар-
ники, Б.Н. Сорокин, А.Г. Стуков, Н.В.
Коковашина, Ю.В. Шумеев, С.А.
Смирнов. Материал для построек
предоставили Н.Н. Волков, Н.В. Бу-
нин. Покрасили постройки Н.М. Му-
равьева и О.В. Королева. Семья Загос-
киных - Хмелевых подарила распис-
ную скамейку. Особую благодарность
воспитатели выражают своим быв-
шим воспитанникам Алексею Само-
хвалову, Андрею Пахомову, Сергею
Черепанову, Полине Опокиной, Лизе
Романовой за помощь в ремонте и по-
краске построек.

Дипломом II степени награждена
подготовительная группа, воспитате-
ли Т. А. Кремлева, А. А. Смирнова.
Особую благодарность они выража-

       ХОРОШЕЕТ  НАШ  САД

Утро. Спешу на работу.
По дороге встречаю моих
бывших выпускников, иду-
щих в школу, спешащих на
работу родителей моих ма-
лышей. Многие приветливо
здороваются.

Я - музыкальный руководи-
тель в детском саду № 2 с.
Сямжа. В моей профессии
соединены воедино два боль-
ших чуда - дети и музыка. От
меня зависит, поможет ли
музыка развить лучшие каче-
ства в ребёнке: душевную
чуткость, умение ощущать
гармонию окружающего
мира, доброту, восприимчи-
вость к прекрасному.

...Самые первые встречи
ребёнка с музыкой в пери-
од адаптации малыша к
саду. Робко, неуверенно за-
ходят малыши в группу, где
проходят музыкальные за-

ют родителям своих выпускников, се-
мьям Загоскиных, Михайловых, Иг-
нашевых, Востряковых, которые не
только озеленили участок, но и офор-
мили постройки для детей. Хорошо
потрудились семьи Аникиных, Шаве-
риных, Волочковых. Огромное спаси-
бо за изготовление игровых постро-
ек и благоустройство участков В. А.
Зайцеву, А. В. Снегиреву, Н. С. Лаза-
реву, А. А. Юльеву, Ю. А. Муравьеву,
А. П. Фролову, А. В. Мастерову, В. Н.
Кремлеву, А. В. Бычкову. Покрасили
постройки Т. Н. Кокарева, Н.В. Соко-
лова, И. С. Пантина. Так же родители
этих двух групп вместе с детьми вы-
садили "живую изгородь".

Дипломами за участие награждены
вторая младшая группа, воспитатели
3.Н. Сухан, Е.И. Хромцова и средняя
группа, воспитатели Е.А. Козина, Н.А.
Аникина. Зинаида Николаевна и Еле-
на Ивановна благодарят родителей:
А.Н. Власова, Д.А. Каштанова, А.В.
Малышева, А.Н. Романова, Н.Н. Вол-
кова, И.А. Забродина, А.В. Полысае-
ва, С.А. Аникина.

Педагоги средней группы благода-
рят родителей А.А. Батогова, Е.В.
Кремлева, М.А. Шубина, А.С. По-

кровского, И.А. Забродина, семьи
Хромцовых, Лисовых - Пешаковых.

Радуют глаз не только участки детс-
кого сада, но и красивый цветник, ко-
торый появился благодаря стараниям
всех сотрудников детского сада. Бла-
годарим жителей микрорайона, кото-
рые подарили нам  рассаду цветов.

В этом году сбылась наша мечта -
появилась новая веранда, которую
строили всем миром. От лица воспи-
танников, родителей и коллектива вы-
ражаем благодарность ООО "Сям-
женские лесопромышленники", A.В.
Малышеву, который предоставил доб-
ротный стройматериал; Ф.Н. Панти-
ну, А.А. Кондрашову, В.И. Воронцо-
ву, Н.И. и Г.Н. Паранинцевым, И.М.и
И.Д. Белоглазовым, Э.Ю. Забродину,
Н.В. Левчук, Т.В. Кичигиной, Л.В.
Островень, Л.А. Стуловой, И.А. Паз-
галаевой, Г.Н. Ханахмедовой, Ю.B.
Зверевой, И.А. Муравьевой, К.Н.
Шашкиной, Е.Б. Соколовой, А.Б. Па-
лагиной.

Благодарим сямженцев за заботу о
молодом поколении и желаем всем
добра, здоровья и процветания.
               Е. БЫЧКОВА, заведующая
          детским садом № 2 с. Сямжа.
                                       В. КУВАЕВА,
                     старший воспитатель.

МУЗЫКА НАС СВЯЗАЛА
нятия. Кто-то зовёт маму,
кто-то плачет (кто знает,
что ждёт меня здесь?). А
через пару минут уже улы-
баются сквозь непросох-
шие слёзы, весело смеют-
ся, хлопают в ладошки,
раскачиваются в такт музы-
ке, всем своим обликом вы-
ражая радость. И уже в сле-
дующий раз, когда захожу
в группу, меня встречают
улыбки, весёлый топот бе-
гущих ко мне малышей.
Оставлены игрушки, все
хотят скорее, скорее в груп-
пу, где ждёт музыка!

Вижу, как день за днём
под влиянием музыкальных
занятий развиваются пев-
ческие, двигательные навы-
ки у детей, эмоциональ-
ность, интеллект, коммуни-
кативные качества, улучша-
ется внимание, память, раз-

вивается речь, творческое
воображение. Ребёнок учит-
ся понимать язык чувств,
становится более отзывчи-
вым и чутким.

Каждое занятие дошколь-
ник ждёт, как праздник. Зна-
чит нужно оправдать эти
ожидания, поддержать ин-
терес, создать на занятии ат-
мосферу праздника от об-
щения с музыкой. Мои ма-
лыши растут, и я расту вме-
сте с ними. Сколько талан-
тов    раскрыла во мне эта
профессия! Музыкальный
руководитель должен быть
музыкантом и художником,
режиссёром и сценаристом,
костюмером и актёром, и,
конечно, сказочником.

Благодаря музыке и моим
маленьким воспитанникам
во мне не исчезает счастли-
вая способность смотреть

на мир глазами ребёнка. Как
часто люди погружаются в
суету будней, повседневных
забот. Мелькают дни, годы,
но некогда прислушаться к
шороху листьев, к пению
капели... А мне посчастли-
вилось каждый день вновь
и вновь вместе с детьми от-
крывать для себя этот вол-
шебный мир.

Удивительна моя профес-
сия! Кто ещё может полу-
чить столько искренней
любви и признания? Каждое
утро просыпаюсь с ощуще-
нием чего-то хорошего.
Чего? Ах, да! Сегодня меня
ждут занятия с малышами,
разучивание новых танцев и
песен. Сегодня вновь, как
добрая волшебница, открою
перед дошколятами чудес-
ный мир музыки.

                  Т. ФАТИЕВА.

  ИЗ ПОЧТЫ «ВОСХОДА»

  ЛИРИЧЕСКОЙ СТРОКОЙ
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Дверь в медицинский кабинет от-
крыта, хозяйка его разговаривает по
телефону: "Всё понятно, хорошо,
проведу работу с родителями".

Закончив разговор, пояснила, что
звонили из детской  консультации.
В целях профилактики, детям нуж-
но сделать прививки против гриппа.
Надо побеседовать со всеми роди-
телями, чтобы получить письменное
согласие на их проведение.

Узнав о цели моего прихода, эта
строгая на первый взгляд женщина
засмущалась: "Да зачем все это, я
просто работаю, выполняю свои обя-
занности".

Да, вот так "просто работает" Оль-
га Викторовна медицинским работ-
ником в нашем районе двадцать три
года.

Медицинское образование полу-
чила в городе Белово Кемеровской
области, закончив медучилище на
отделении "Медицинская сестра
детских учреждений".

Родом она из Белозерского района,
а родители - сямженцы: отец из Да-
выдовской, мама с Устьреки. Каждое
лето Ольга приезжала в Сямжу по-
гостить у родственников, встретила
здесь и свою судьбу. Отслужив в ар-
мии Николай Уткин привёз молодую
жену к себе на родину, в Сямжу.

Много лет Ольга Викторовна ра-
ботала в детском саду "Солнышко".
Когда детей стало мало, здание дет-
ского сада переоборудовали для со-
циально- реабилитационного цент-
ра для несовершеннолетних. Она
стала выполнять обязанности мед-
сестры в этом учреждении. А пос-
ледние четыре года работает в детс-
ком саду № 1.

Главная задача медицинского ра-
ботника детского учреждения - про-
филактика. На это и направлены все
усилия Ольги Викторовны. Рано
начинается её рабочий день: прини-
мает детей первой младшей группы.
С мамочками расставания у детей
тяжелые. Помогая воспитателю,
кого-то из детей на руки возьмет,
поговорит, отвлечёт внимание малы-
ша. Затем побывает во всех группах,

ПРИЗВАНИЕ

                ДЕЛАЕТ ВСЁ НА СОВЕСТЬ

Оставляя ребёнка, особенно малыша, в дошкольном учреждении, родители
беспокоятся о его здоровье. В детском саду № 1 села Сямжи дошколята находятся

под пристальным вниманием медицинского работника Ольги Викторовны Уткиной.

О.В. Уткина с детьми детского сада № 1.
ознакомится с состоянием здоровья
детей.

В её обязанности входит контроль
за качеством поступающих в сад
продуктов, за приготовлением блюд
в пищеблоке. Ежедневно с шеф-по-
варом работают над подбором блюд
согласно десятидневному меню.
Контролирует работу младшего об-
служивающего персонала по соблю-
дению санитарно-гигиенических
требований.

Ежегодно в саду проводится "Не-
деля здоровья". Ольга Викторовна и
здесь принимает активное участие.
Индивидуально беседует с детьми и
родителями, выступает на родитель-
ских собраниях.

Начиная со средней группы, ведет
диагностику физической подготов-
ленности дошкольников. В соответ-
ствии с ней дает рекомендации ро-
дителям, воспитателям и детишкам.

Вместе с врачами - районной боль-
ницы ежегодно проводит осмотр
детей подготовительной и старшей
групп.

Много внимания уделяет ведению
медицинской документации. И, ко-
нечно же, оказывает первую помощь
нуждающимся, если требуется, вы-
зывает родителей или машину "ско-

рой помощи".
Мы часто слышим  высказывание:

"Чистота - залог здоровья". В детс-
ком саду - это не лозунг, а постоян-
ная забота. Ежедневно медицинский
работник вместе с заведующей дет-
ским садом, завхозом проверяют
санитарное состояние помещений
групп санитарных комнат.

Много лет вместе с Ольгой Вик-
торовной работала бывшая заведу-
ющая этим садом Наталья Анатоль-
евна Белоглазова. Она очень тепло
отозвалась об этой замечательной
женщине: "Ответственный человек,
трудоголик в самом хорошем смыс-
ле этого слова. Всю душу вклады-
вает в любимое дело. Если требует-
ся, придёт на работу и в выходные
дни, не считаясь с личным време-
нем. В силу своей профессии она
требовательна к работникам детско-
го учреждения, но в первую очередь
очень требовательна к себе. При
проведении проверок со стороны
Роспотребнадзора к ведению её до-
кументации никогда не было заме-
чаний. Внимательная, чуткая, чест-
ная в отношениях, с ней очень при-
ятно и легко работать".
                Руфина ПШЕНИЦЫНА.
           Фото из семейного альбома.
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Корр: Владимир Викторович, Вы как
председатель Агропромышленного союза
можете наиболее глубоко проанализиро-
вать сегодняшнюю ситуацию. Если обра-
титься к статистике в целом по нашему
региону, в каком положении находятся
наши аграрии?

Буланов:  Нас, конечно, очень волнует
период, который наступил для сельского
хозяйства. Потому что вступление в ВТО
подразумевает снятие ограничений  с
ввоза импортной сельхозпродукции. Мы
снижаем импортные пошлины на 3 про-
цента. Снимая ограничения и запреты на
ввоз отдельных групп товаров, мы тем
самым предлагаем нашему колхознику
конкурировать с западным. И мы должны
задуматься о том, равные ли условия этой
конкуренции. Очевидно, что выживет в
этой конкуренции тот, кто имеет более се-
рьезную поддержку и подготовку к этому
периоду.

Корр: Поддержку, прежде всего, со сто-
роны государства?

Буланов: Конечно. Это прямая финан-
совая поддержка, которая оказывается
сельскому хозяйству во всех странах. В
том числе и в России. Только уровень
этой помощи  несоизмеримо разный.
Если 270 млрд. долларов в год это по-
мощь американскому фермеру, то в Рос-
сии это всего 4,5 млрд. долларов. В 65
раз меньше! Как вы думаете, какой крес-
тьянин останется на плаву?  Точно такая
же ситуация, такое же соотношение скла-
дывается и  если сравнивать нас с евро-
пейскими странами. А теперь давайте
возьмем другую сторону. Российское кре-
стьянство  находится в зоне рискованно-
го земледелия. Мы не уверены, какая по-
года будет сегодня, какая завтра. Посе-
ять-то мы посеяли, а как собрать? Это
раз. Во-вторых, более суровые климати-
ческие температурные условия  застав-
ляют нас вкладывать более серьезные
деньги в животноводческие строения. У
нас и затрат больше, и процент потерь
гораздо выше.  К примеру, в Европе умуд-
ряются получать некоторые крестьяне и
по 2 урожая. А мы один не знаем, как со-
брать.  Поэтому мы как минимум должны
сделать финансовую поддержку не хуже,
чем  за рубежом.

Корр: Но в каком же положении мы на-
ходимся, вступив в ВТО?

Буланов: На российском уровне мы
пока еще сегодня ни рубля не выделили
на подготовку нашего крестьянина к ВТО.
А в проекте областного бюджета средств
закладывается в 2 раза ниже, чем в этом
году. То есть мы снижаем прямую финан-

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

   РАВНЫЕ ЛИ УСЛОВИЯ КОНКУРЕНЦИИ?

совую поддержку. Тем самым  откровен-
но подставляем сегодня нашего кресть-
янина под серьезный пресс импортной
продукции. Я считаю, что эти 18 лет, ко-
торые мы провели в подготовке к ВТО,  от-
кровенно потеряли. Мы не подготовили
своего крестьянина к этой честной кон-
ку-ренции. Показательно, что это понима-
ют и те, кто нас сегодня принимает в ВТО.
Поэтому  нам говорят: мы вам разреша-
ем увеличить прямую финансовую под-
держку в 2 раза, чтобы вы хоть как-то вы-
ровняли условия. Это явно мало, но  за
рубежом понимают, что разорив нашего
крестьянина, они получат огромнейший
потребительский рынок. Но самое глав-
ное в другом. Если  не изменим ситуа-
цию, это соотношение, то в течение 10
лет максимум господство импортного
продовольствия на нашем рынке будет
определяющим. Это значит, что мы с
вами потеряем и политическую незави-
симость, и свободу нашего государства.
    Если  зарубежным поставщикам при-
дет желание ограничить поставки продо-
вольствия в Россию, то они это элемен-
тарно сделают. А своего хлеба уже не бу-
дет. Пушки нас тогда не спасут, какие бы
они современные ни были.

Надо особо отметить, что это не толь-
ко наше мнение. Ведь и зарубежные экс-
перты, и наши сходятся в одном: сельс-
кое хозяйство России попадает в группу
особого риска.

А кредитная политика, которая прово-
дится в отношении сельского хозяйства?
Если зарубежные фермеры получают
кредиты под 2-3 процента на 25-50 лет,
учитывая этот долгосрочный технологи-
ческий процесс, то наш крестьянин по-
лучает под 18-24% на 4-10 лет. Есть раз-
ница?

Корр:  То есть у нас все делается на-
оборот?

Буланов:  По расчетам специалистов
в нашей области примерно 50 процентов
сельхозпредприятий при вступлении в
ВТО конкурентной нагрузки не выдержат.
Люди ждут от нас определенной защиты,
и мы должны ее обеспечить. Задача всех
уровней власти - принять адекватные
меры для сохранения сельхозпроизводи-
теля. Не секрет, что в сельском хозяйстве
желающих работать все меньше и мень-
ше. А прямой конкуренцией с зарубеж-
ными производителями мы выживаем
последнего крестьянина, который готов,
умеет и хочет работать на земле.

Корр: Владимир Викторович, а вот че-
рез Законодательное Собрание можно
как-то работать в этом направлении, дать

большую поддержку нашим селянам?
Буланов: Мы из года в год принимаем

налоговые льготы для аграрных хозяйств
по транспортному налогу, по налогу на иму-
щество. Но в то же время сокращаем в
разы прямую финансовую поддержку.

Вы знаете, что сегодня законодатель-
ство выстроено таким образом, что глав-
ную политику должны определять регио-
ны. А возможности регионов резко огра-
ничены. Поэтому, на мой взгляд, осново-
полагающим решением было взять госу-
дарству, федеральным структурам на
себя эту задачу, которая бы определяла
сегодня прямую финансовую поддержку.
Механизмы есть -  это кредитная полити-
ка, это элементы страхования, подготов-
ка кадров, модернизация сельского хозяй-
ства. Прежде всего, надо решать вопро-
сы в отношении защиты своего товаро-
производителя.  А сегодня ведь идет речь
даже не о поддержке, а о выживании на-
ших производителей.

Корр: Какова же роль в защите наших
сельских производителей общественных
организаций?

Буланов:  Обратите внимание, все ру-
ководители общественных организаций,
которые беспокоятся и готовы взять на
себя ответственность в этот важный пе-
риод за судьбу нашей отрасли, - от АПК.
Мы ведь не политизируем ситуацию, мы
сотрудничаем и в рамках трехстороннего
соглашения,  встречаемся и с членами
Правительства,  с Законодательным Со-
бранием, то есть  ведем активную рабо-
ту, которая позволяет нам решать текущие
вопросы. Одно дело, когда один фермер
написал письмо Президенту или Губерна-
тору, другое дело, когда мы в рамках на-
ших ассоциаций принимаем взвешенные
решения, которые отражают интересы
всех людей, занимающихся производ-
ством сельхозпродукции. Это уже систем-
ный подход к решению вопросов.

Мы понимаем аргументы Правитель-
ства области, главный из которых состо-
ит в том, что оказание конкретной под-
держки  селу упирается в отсутствие фи-
нансовых ресурсов. Но ведь мы живем
не в замкнутом мире Вологодской обла-
сти. Мы живем в составе Российской Фе-
дерации. Поэтому и аграрная политика
должна быть выстроена с активным уча-
стием Федерации. Мы должны на уров-
не региона выработать эту единую и
убедительную политику, которая бы на-
шла поддержку на уровне Федерации.
Готовясь к подписанию трехстороннего
соглашения, мы  проводим консульта-
ции с руководителями крупных сельхоз-
предприятий, с профсоюзами, с ферме-
рами.

Корр: А есть надежда, что изменится
положение дел, благодаря Вашей такой
упорной работе?

Буланов: А без надежды мы бы этим
не занимались. Конечно, есть.

"Мы попросту потеряли восемнадцать лет подготовки к вступлению в ВТО.
Сегодня, при вступлении России в торговую организацию, половина кресть-
янских хозяйств нашей области не выдержит конкуренции", - такое мнение
депутат Законодательного Собрания области, председатель Агропромыш-
ленного Союза Вологодской области Владимир Буланов высказал в эфире
областного радио, отвечая на вопросы журналиста Николая Коробова.
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С другом и односельча-
нином Степкой с нетерпе-
нием ждали этой поры,
когда на деревьях, особен-
но березах, пожелтеют и
начнут опадать листья. К
этому времени были уже
подготовлены и чучела те-
теревов. Да еще какие! С
настоящей высушенной
головой, крыльями, хвос-
том, прикрепленными к
набитому мелким сеном
искусственному туловищу.
Осталось соорудить шала-
ши, чем и занялись. Дело
это нехитрое. Несколько
кольев, расставленных на
земле и соединенных ввер-
ху, а для маскировки сна-
ружи годятся различные
ветки деревьев. Как прави-
ло, шалаши сооружают за-
ранее, еще до вылета птиц,
с тем, чтобы их потом не
испугало присутствие по-
сторонних объектов. А во-
обще-то, укрыться можно
не только в шалаше, но и в
других укромных местах,
например, в густом кустар-
нике.

Убедившись, что птицы
уже вылетают на поля и
садятся на оголенные от
листьев ближайшие от ша-
лашей березы, ранним ок-
тябрьским утром мы от-
правились на тетеревиную
охоту. Я, как старший, за-
нял наиболее перспектив-

НА ТЕТЕРЕВА

      УНЁС ЧУЧЕЛО
Однажды осенью с ружьем сидел

в шалаше и ждал утреннего приле-
та тетеревов. В кроне березы, уже ос-
вобожденной от листьев, на длин-
ном шесте виднелось чучело птицы.
А тетерева все не прилетали. Вдруг
послышался какой-то незнакомый
шум. Поглядел в сторону чучела и
увидел странную картину: ястреб-
тетеревятник сидел на  чучеле. Че-
рез мгновение ястреб вместе с ним
снялся с березы и полетел в сторону

ное место, в перелеске
между больших полей,
предварительно выставив
у берез на длинных жердях
чучела тетеревов.

Брезжил рассвет. Тиши-
на. Но вот на опушке леса
подала голос первая ран-
няя птичка. Все вокруг
оживало и начинал рассе-

иваться туман. "Прилетят
- не прилетят", - гадал я.
По-разному бывало. Все
зависело от численности
птиц,  выбора места и, на-
конец, от погоды. Ведь в
дождливое, ветреное утро
хорошего перелета ждать
нечего. Но это утро выда-
лось прекрасным.

Вдруг где-то вверху,
справа, послышалось дав-
но знакомое хлопанье кры-
льев. А, прилетели! Сквозь
ветки шалаша вглядыва-
юсь в кроны берез и вижу
красавца-тетерева, вертя-
щего головкой. Да, проле-
тая над полем, он сел на
эту березу именно потому,
что увидел своего "сороди-
ча". Раздумывать было не-
когда, ведь в любой мо-
мент, почувствовав под-
вох, он мог сняться с дере-
ва. Поднял двустволку,
просунул ствол между вет-
ками, прицелился, нажал
на спуск…

Сквозь дым от выстрела
ничего не видел, но отчет-
ливо слышал падение пти-
цы на землю. Есть! Нет, не
выскочил из шалаша и не
побежал сразу подбирать
её. Ведь на подлете могли
быть другие,  что не раз
бывало.

В то утро на березы с
чучелами садилось враз
еще четыре тетерева -
"снять" из них удалось од-
ного. Не без добычи остал-
ся и Степка. Подходя по
полю к моему шалашу, он
гордо тряс тетерева над
головой. Осенняя охота
продолжалась.

           Иван ИВАНЦЕВ.
     Фото из интернета.

И ТАКОЕ БЫВАЕТ

Разные бывают виды охоты и добычи промысло-
вых пернатых птиц, диких животных и зверей. Не-
которые из них давно забыты или используются
сейчас очень редко. Сегодня хочется вспомнить и
рассказать об удивительной осенней охоте из шала-
ша на красивейших птиц - тетеревов.

лесного массива. Но, пролетев пару
сотен метров, выпустил из когтей
чучело, наверное, почувствовал
ложную добычу. Я подобрал чуче-
ло, но охота уже не получилась, так
как солнце поднялось высоко. По-
зднее от охотников-тетеревятников
слышал, что такие случаи бывают.

     РУКОЙ ДОСТАТЬ
А вот еще один редкий случай.

Значит, сижу тоже в шалаше, жду
тетеревов. Правда, это было не

осенью, а весной. Вдруг отчетли-
во слышу хлопанье крыльев пря-
мо над головой. Не сразу сообра-
зил, что тетерев сел на шалаш  -
руку протяни и достал бы. Что де-
лать? Осторожно поднимаю ружье,
бесшумно взвожу курок и стреляю
туда, где предположительно сидит
птица. Несколько дробин, видимо,
прошло между жердин, так как
смертельно раненый тетерев упал
на землю…

                          Агей ШАВЕРИН.
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                ПОЛУЧИТЕ ИНФОРМАЦИЮ О ВЫБОРАХ
На сайте Центральной избирательной комиссии Российской Федерации с 19

сентября 2012 года организованы интернет-сервисы "Найди свой избиратель-
ный участок" (в режиме онлайн) и "Найди себя в списке избирателей" (через
"Личный кабинет"), позволяющие пользователям сети интернет получить инфор-
мацию о выборах (референдумах), проводимых 14 октября 2012 года по их ме-
сту жительства, а также об избирательных участках, на которых они включены в
список избирателей.

                                                                                            Пресс-служба ЦИК РФ.

ДЛЯ ВАС, ИЗБИРАТЕЛИ

   КРАДУТ, ССОРЯТСЯ,
            ЛИХАЧАТ…
ЗА ПЕРИОД с 17 по 23 сентября

зарегистрировано четыре обращения
за помощью в центральную район-
ную больницу в результате получен-
ных травм. Обращались жительницы
Гремячего и Коробицына, а также
уроженец райцентра с диагнозом
"укушенная рана правой кисти".

ЗАРЕГИСТРИРОВАНО ДТП, со-
вершенное на 580 км автодороги
"Москва-Архангельск", обе машины
получили механические поврежде-
ния.

ЛИХАЧАТ ВОДИТЕЛИ, находясь
за рулем в состоянии алкогольного
опьянения. Об этом сообщали из
Филинской. А вот в райцентре во-
дители, ссорясь, повредили друг
другу автомобили.

ССОРЫ, СКАНДАЛЫ, нецензур-
ная брань зарегистрированы в рай-
центре в семьях, проживающих на
ул. Румянцева, Мелиораторов, меж-
ду посетителями  кафе "Север-
Транзит", в зале автостанции. Граж-
данин Е. разбил ночью стекло в
оконной раме в доме жительницы
райцентра.

КРАДУТ все, что плохо лежит и
не охраняется. Так, со старой фер-
мы в деревне Савинской было сня-
то около 250 листов шифера. С ле-
созаготовительной площадки около
д. Плосково похищен пиловочник в
количестве восьми кубометров. Из
автомашины жителя райцентра М.
украден сабвуфер марки "Supra". У
сямженки в посёлке Молочном из
сумочки пропал сотовый телефон.

ОБНАРУЖЕНО два трупа без при-
знаков насильственной смерти: один
- на даче в д. Пономарихе Устьрецко-
го поселения, другой - в с. Никольс-
ком Житьевского поселения.

УХОДЯ В ЛЕС по грибы, люди
блудятся. Такое сообщение было
зарегистрировано и на этой неделе.
К счастью, все обошлось благопо-
лучно.

ЗА МИНУВШУЮ НЕДЕЛЮ в
отделение полиции поступило пять-
десят пять сообщений о правонару-
шениях, в основном, по линии
ГИБДД.

   По сводке отделения полиции
                по Сямженскому району

   подготовила Ида БАРАНОВА.

ГОРЯЧИЙ ТЕЛЕФОН

Администрация СЯМЖЕНСКОГО муниципального района информирует население о
наличии свободных земельных участков, которые могут быть предоставлены в аренду.

Заявки принимаются в течение тридцати дней со дня опубликования объявления по адресу:
село Сямжа, ул. Румянцева, д.20 в комитете по управлению имуществом администрации района
(телефон для справок и получения дополнительной информации 2-18-85).

Сведения о земельном участке 1:
Местоположение: Вологодская область, Сямженский район, Коробицынский с/с, деревня Чи-

жово. Площадь: 1500 кв.м. Вид разрешенного использования: для строительства индивидуально-
го жилого дома № 10. Ограничения и обременения: не установлены. Вид права: аренда. Срок
аренды: 10 лет;

Сведения о земельном участке 2:
Местоположение: Вологодская область, Сямженский район, Устьрецкий с/с, вблизи урочища

Бруниха. Площадь: 30000 кв.м. Вид разрешенного использования: для размещения дробильно-
сортировочного оборудования. Ограничения и обременения: не установлены. Вид права: арен-
да. Срок аренды: 30 лет.

ОФИЦИАЛЬНО

Нынешняя осень щедра на лесные
дары. Вслед за черными груздями и
маслятами появилось в лесах оби-
лие боровиков и белых грибов. В

Лес, болота в эту осеннюю пору
манят очень многих. И сейчас по-
чти нет места, где бы не ступала
нога человека. Если грибы уже "от-
ходят", то сбор клюквы в полном
разгаре. Её запасают для себя,
впрок, а некоторые продают. На-
пример, можно приобрести клюк-
ву на автотрассе Москва - Архан-
гельск.

                          Агей ШАВЕРИН.
                               Фото автора.

ДАРЫ ПРИРОДЫ

БОЛОТНАЯ ЯГОДА

АХ, ГРИБОЧКИ - ГРИБЫ
минувший выходной поддержала
любителей "тихой охоты" и погода.
Поход в излюбленные грибные ме-
ста - на Олеховские горы, в лесные

делянки близ Пигилин-
ки, боры, окружающие
Ширегу и Житьево, -
был для всех удачным.

Нынче очень многие
сямженцы сделали заго-
товки из белых отвар-
ных грибов, законсер-
вировали и насушили не
только для себя, но и
для родственников.

      Ида БАРАНОВА.
           Фото автора.
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Поздравляем!

ПРОПАЛИ СОБАКИ породы лай-
ка, светлый окрас, возраст 6 мес.
Просьба к тем, кто видел, позво-
нить по телефону 89211285036.

                Поселение Режское,
                д. Монастырская
                   ФАТИЕВОЙ
           Раисе Александровне
Такой душевной красоты
Встречать нечасто удается.
Мы счастливы, что рядом ты,
Что сердце трепетное бьется.
Глаза, прекрасны и грустны,
На нас взирают с умиленьем.
И признаёмся в день рожденья:
Тебя, родная, любим мы.
                                     Дети, внуки.

Мудрые советы, доброту, участие
Даришь нам заботу,
Даришь ты нам счастье.
С детских лет, родная,
Мы с тобою вместе,
Помнишь, колыбельные
Пела ты нам песни.
В юбилейный вечер
Главное желаем:
Доброго здоровья,
Божатушка родная.
          Саша, Ирина и наши семьи.

      Поселение Коробицынское,
               д. Чирковская
                КАРАВАЕВУ
         Николаю Павловичу
Дорогой папа, дедушка!
Поздравляем тебя с 85-летием!
Пусть эта замечательная дата
Подарит радость и улыбки свет.
Желаем мы всего, чем жизнь
                                               богата:
Добра, здоровья, долгих лет.
                                             Родные.

30 СЕНТЯБРЯ (воскресенье)
состоится ярмарка - распрода-
жа ДЕТСКОЙ ОДЕЖДЫ дош-
кольного возраста. Доступ-
ные цены. Ждем вас в РЦК с
10 до 15 часов. Реклама

          ГРИБЫ В РАССОЛЕ
Консервированные таким образом

грибы содержат мало соли и их мож-
но использовать как свежие.

Грибы, проваренные в соленой
воде, подкислить щепоткой лимонной
кислоты, залить горячим рассолом,
приготовленным из расчета 10 г соли
на 1 л воды. Банки заполнить на 1,5
см ниже горлышка. Стерилизовать
грибы необходимо при температуре
90 или при умеренном кипении в те-
чение 80-100 мин. В зависимости от
емкости банок. После стерилизации
банки закатать и поставить в холод-
ное место. Спустя 2 дня грибы вновь
1-2 раза стерилизуют при той же тем-
пературе по 60-90 минут.

              ГРИБОЧКИ
      В ПРЯНОМ РАССОЛЕ
Грибы хорошо промыть, почистить

и отварить в большом количестве
воды в течение 1 часа, снимая пену.
Затем промыть. Приготовить рассол:
на 5 л воды - 16 ч. л. соли и 16 ч. л.
без горки сахара, 8 ч. л. Уксусной
эссенции, корица, гвоздика, душис-
тый перец по вкусу, лавровый лист.
Рассол вскипятить, отваренные гри-
бы положить в рассол, варить 10 мин.
Затем рассол вылить, а грибы про-
мыть. Приготовить новый рассол с
теми же ингредиентами. Варить в
нем грибы 15 мин. Разложить в под-
готовленные банки (1,5 см от гор-
лышка) и закатать. Охладить и хра-
нить в прохладном месте.

   СОЛЯНКА С ГРИБАМИ
1 л подсолнечного масла, по 1,5 кг

РЕЦЕПТЫ

          ГОТОВИМ ВПРОК
моркови, репчатого лука, свежей капу-
сты, свежих огурцов, 3 ст.л. сахара, 1
ст.л. уксусной эссенции, 0,5 кг сладко-
го перца, 300 г вареных грибов, соль,
перец - по вкусу, 3-4 лавровых листа.

Масло прокипятить, положить на-
шинкованную морковь, кипятить 5
минут. Затем добавить нарезанный
кольцами лук, кипятить 5 минут. Всы-
пать сахар и нашинкованную капусту,
варить ещё 58 минут. Добавить огур-
цы и перец, нарезанные кружочками,
уксус, грибы, нарезанные дольками
помидоры, лавровый лист, соль, перец
по вкусу. Все тщательно перемешать.
Тушить 30-40 минут, разложить горя-
чим в банки, закатать.

ГРИБЫ ГОРЯЧЕЙ ЗАСОЛКИ
На 1 кг грибов - 20 г соли. При рас-

фасовке в банки на литровую банку -
2 лавровых листа, 1 зубчик чеснока
(порезать на дольки), 3-5 зерен души-
стого перца, 5-8 зерен черного перца,
укроп, подсолнечное масло (лучше
нерафинированное).

На дно эмалированной кастрюли
налить немного воды, всыпать соль и
положить грибы. Отваривать 20-25
минут. Готовые грибы должны осесть
на дно. Охладить. На дно чистой об-
варенной банки положить зерна пер-
ца и лавровый лист. Положить слой
грибов, 1-2 дольки чеснока, грибы,
укроп и т.д. банку заполнить до "пле-
чиков". Слегка умять, слить лишнюю
воду. Сверху положить лавровый лист
и залить на 0,5 см подсолнечным мас-
лом. Банки закрыть полиэтиленовыми
крышками. Хранить в холодильнике.

                               Из интернета.

        ИНТЕРНЕТ-ПРОГНОЗ
В ближайшие три дня облачно,

возможен дождь. Температура воз-
духа днем до +9 градусов, в пят-
ницу до +14. Ветер переменный,
слабый. Атмосферное давление
ниже нормы.

Тротуар - большое благо для пешеходов.
                                               Фото Агея ШАВЕРИНА.



ВОЛГУ 31105 2007 г.в.
Тел. 89210649544.

ВАЗ-2109 1992 года вып., состояние идеаль-
ное, 45 т.р., торг.
Тел. 8 9646745756, 89517370210.

МТЗ-82 в отличном состоянии.
Тел. 89218327703, Владимир.

ПИСТОЛЕТ "Макарыч", газовый, 6 тыс. руб.,
ПИЛУ Урал новую, 2 тыс. руб. Тел. 89633536036.

ПЕСОК, ПГС, ГРАВИЙ.  Тел. 89115222337.
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Организация ЗАКУПАЕТ на постоян-
ной основе ПИЛОВОЧНИК еловый,
сосновый, осиновый, БАЛАНСЫ
хвойные и лиственные. Возможен са-
мовывоз. Тел. 89210684444. Реклама

          СДАМ в аренду ПОМЕЩЕНИЕ
с ленточной пилорамой. Тел. 89535165251.

"ТЕЛЕМИР". УСТАНОВКА СПУТНИКО-
ВОГО ТВ. Видеонаблюдение. Гаран-
тия, кредит. Тел. 89211435511. Реклама

30 СЕНТЯБРЯ (воскресенье)
ПРОДАЖА месячных поросят
мясной породы, 2300 - 3300
рублей, привитые, с гаранти-
ей. 8.55 - отворотка на Дви-
ницу, 9.05 - Ширега (останов-
ка). 9.25 - Сямжа, рынок.
     Тел. 89215300090.

 ИП Шаров Н.А. ОБУЧЕНИЕ  ВОДИТЕ-
ЛЕЙ категории "В". Тел. 89210649690.

Реклама

Организация ЗАКУПАЕТ на постоян-
ной основе ПИЛОВОЧНИК еловый,
сосновый, осиновый, БАЛАНСЫ
хвойные и лиственные. Возможен
самовывоз. Тел. 89211270000. Реклама

Районный совет ветеранов, правле-
ние общества инвалидов извещают
о смерти ПАНЕЧКИНОЙ Нины Ва-
сильевны и выражают глубокое со-
болезнование родным и близким.

Выражаем искреннее соболезнова-
ние Юрочкиной Зинаиде Анисимов-
не, а также всем родным и близким
по поводу смерти мужа, отца, тестя,
дедушки ЮРОЧКИНА Викторина
Андреевича.
Скорбим вместе с вами.
         Кротова, Полозова, Кузнецовы.

Администрация сельского поселения
Житьевское и БУК "Житьевский
СДК" выражают искреннее соболез-
нование Кротовой Елене Виктори-
новне по поводу смерти отца ЮРОЧ-
КИНА Викторина Андреевича.

Выражаем глубокое соболезнование
Кротовым Елене Викториновне,
Николаю Васильевичу, их детям Та-
тьяне и Андрею по поводу смерти
отца, тестя, дедушки ЮРОЧКИНА
Викторина Андреевича.
Скорбим вместе с вами.
                                             Даниловы.

Выражаем глубокую благодар-
ность коллективу сотрудников МО
МВД России "Верховажский", кол-
лективу отделения полиции по
Сямженскому району, лично Кочи-
ну Сергею Васильевичу, Шушлеби-
ну Сергею Александровичу, а так-
же всем друзьям, соседям, род-
ственникам, коллегам за мораль-
ную поддержку, за помощь в орга-
низации похорон, нашего любимо-
го мужа, отца, сына, брата, зятя
ЖУРЖЕР Николая Викторовича.

                                   Родные.

ОКАЖЕМ УСЛУГИ по ПОГРУЗКЕ
             пиломатериалов
и лесопродукции ж/д вагонами.
             Тел. 89211274192.

Реклама

 ПРЕДОСТАВЛЯЮ УСЛУГИ
по ПЕРЕВОЗКЕ д/топлива
   автомобилем ГАЗ-3307,
            V-4245 л.
   Тел. 8-921-067-49-03. Р

ек
ла

м
а

      ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ
    на ленточную пилораму,
         оплата сдельная.
        Тел. 89217132015.

ТРЕБУЕТСЯ АДМИНИСТРА-
ТОР в кафе, БУХГАЛТЕР по
совместительству.
        Тел. 8-951-743-22-22.

ТРЕБУЕТСЯ на шиномонтаж
РАБОТНИК, з/п от 15000 руб-
лей, график 2х2.
           Тел. 8-909-594-18-22.

29 СЕНТЯБРЯ в РЦК с. Сямжа с 10
до 17 часов выставка-продажа
ВЕРХНЕЙ ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ.
ПАЛЬТО из плащевой и драповой
ткани, ПУХОВИКИ, КУРТКИ.
Оформление в рассрочку, без
первоначального взноса.
Фабрика "Дарина".

29 СЕНТЯБРЯ в РЦК с 10 до
15 часов выставка-прода-
жа ЗОЛОТО. Обмен старо-
го на новое. Скупка лома
золота до 1600 руб. за
грамм. Скупка лома сереб-
ра, при обмене старого на
новое - скидки. Срочный
ремонт золота и серебра.

Реклама

Реклама

К нашему дому прибежала незнакомая со-
бачка (девочка), окрас: спина и голова  чер-
ные, живот и лапки белые, с ошейником,
возраст примерно 3-4 месяца, похожа на
лайку. Огромная просьба к владельцам со-
бак: пишите на ошейнике номер телефона.
Звоните по тел.: 2-18-56, 89517417623.

Реклама

Реклама
Реклама


